

Glosario Cortesano

Esto se pone bueno
Cuando salíamos anoche del Congreso de presenciar el incidente entre el yerno de Montero Ríos y el cacique de Mula, vimos a un menes ral de los que concurren a la tribuna popular «Esto se pone bueno». Y en esta sarcástica frase está la esencia de la verdadera situación actual de la política.

Al expresarse así el obrero presentaba, con fino instinto, que se aproxima a hora de las grandes batallas, cosa que, dada la calma chicha de los días últimos, no podía ser una esperanza para los impacientes que desean llegar al término de esta revolución iniciada a raíz de la crisis del gobierno.

Ya dijimos cuales eran a nuestro juicio, los propósitos de las derechas al coaligarse.

La evidenciaron ayer palmariamente las actitudes de Maura, González Besada y Cierwa.

Y eso que no intervino el jaque cobardes, que es el Curro Mejía para arreglar cuestiones de Gobierno.

Las derechas no se resignan a perder el disfrute de sus momios, quieren resistir a todo trance y preparan una contrarrevolución desde el Poder.

No les ha bastado la lección de agosto ni la reprobación de toda la España liberal.

Retan insolentemente a las multitudes desfilando una vez más la manta a la cabeza.

Aun se creen fuertes. Mejor dicho, creen todavía que el pueblo es débil y que bastan unos escudrones que den cargas, unas ametralladoras que asesinen ancianos y niños, u otros cuantos procesos y un millar de arbitrarias detenciones para que la charca vuelva a enca marse.

La comprensión que ello supone culmina en la insensatez.

Ayer leíamos una hermosa carta—hermosa, sí—que el Obispo de Salamanca ha dirigido a un amigo, y en ella se firmaba—¡combrass!—esto mismo que hemos venido sosteniendo.

Los políticos que han gobernado y que gobiernan a España, decía, son muy inferiores a las circunstancias presentes y carecen del necesario patriotismo para darse cuenta de que hay que acceder a muchas de las legítimas aspiraciones de las clases humildes.

Con serenidad y justicia podrían evitarse los dolores que nos aguar dan de persistir en atransnencia.

Esto venía a decir, poco más o menos, hombre tan poco sospechoso de demagogia.

Y es que, aparte de los gremios políticos, el país percibe los fermentos de esa transformación inapazable que se ha de realizar y ansia que se encauce en moldes jurídicos, sin esas batallas sangrientas que quieren provocar los Sanchez Guerra, Cierwa, Maura, Senantes y demás paladines de la represión.

Quizá que esto sea beneficioso para la República.

No hay mal que por bien no venga, dice el proverbio; y este mal de la contrarrevolución derechista es muy posible que estimule, y acicate el ovismo de muchos que ahora duermen tumbados a la bartola, en espera de que les lleven el cambio de régimen en bandeja como un regalo de Reyes Magos.

Claro que lo ideal sería realizar la transición de modo incurrente, pero las oligarquías no pare en dispuestas a renunciar a sus privilegios. ¿Hemos de resignarnos, por sensiblerías ridiculas, a retardar la evolución? No será nuestra la responsabilidad si se produce el choque.

Entre que éste lo produzca el maximalismo a que lo producamos nosotros, la elección no es dudosa.

El bolchevismo puede arrollarnos a todos, mientras que la República es la garantía del orden y de los principios de derecho y justicia.

Ahora más que nunca se impone la cohesión de todas las fuerzas republicanas.

Pero ahora, más que nunca también, se impone un golpe rápido y decisivo.

No esperemos a que las derechas se hallen fuertemente organizadas.

Eduardo Anduecherry.
Noviembre 1918.

Campaña frutera

Ayer entró en nuestro puerto el vapor español «Aizkori-Mendi», que transportará unos 10.000 barriles para mercados de Inglaterra.

Salió ayer el vapor «Carlota» con 654 barriles para el mercado de Ce te.

Para Aguilas han salido varios barcos de vela, con cargamento de barriles, para transportarlos a los vapores ingleses, que en aquel puerto cargan mineral.

Hoy o mañana llegará a nuestro puerto un vapor que transportará 40.000 barriles para los mercados ingleses.

Aseguran que el b que ha sido requerido por el gobierno.

Nueva relación de los anticipos concedidos en virtud de R. O. de 7 de Octubre último a los vecinos de los pueblos que a continuación se detallan:

Abla, don Juan Bueso García, 1600 pesetas.

Huércal, don Adalberto Ruiz Gil, 430.

Ohanes, don Virgilio Márquez Gutiérrez, 35.

Idem don Francisco Hernández Gutiérrez, 790.

Idem don Juan García Martínez, 295.

Idem D. Joaquín Gutiérrez Sánchez, 148.

Idem don José López Carretero, 1038.

Idem doña Filomena Plaza Marqués, 198.

Idem don Miguel Lescudarte Carretero, 21.

Idem don Juan Vizcaino Escamilla, 150.

Idem don Teodoro Rodríguez Carretero, 279.

Idem don Balasar Moreno López, 154.

Idem doña Rafaela Navarro Marqués, 240.

Idem don Juan Granados Millán, 190.

Idem don Francisco Escamilla Granados, 105.

Idem don Miguel Ousman Fuentes, 191.

Idem don José Carretero Escamilla, 204.

Sobre el muelle y en los almacenes, quedaron de existencias unos 250.000 barriles.

y dado el estado en que se encuentra dicha vía, ponen en peligro a unas 60 familias que allí habitan.

Los terrados aquellos viven en las esteras de más bajo que la calle y estando aquellos descubiertos, las aguas que corren a gran velocidad por efecto de la pendiente de la calle, penetran en los corrales los que en días de lluvias se encuentran anegados.

Como además las casas están construidas desde hace muchos años se teme que este Otoño, que las lluvias se suceden con frecuencia, puedan ocasionar desgracias.

Deben hacerse las reparaciones que el Arquitecto municipal estime necesarias y así se le oímos decir ayer a las autoridades que han girado la visita.

NOTA OFICIOSA

En sesión celebrada en la Casa del Pueblo, el 19 del actual, se dio cuenta por la Comisión que fue nombrada para gestionar que el Alcalde cumpliera el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, de facilitar a dicha Asociación la cantidad de 5.000 pesetas con carácter de reintegro para la instalación de una tahona.

Según manifestaciones de una Comisión gestora, el Alcalde se ha negado a cumplir dicho acuerdo por carecer el Municipio de fondos, no solamente para atender al cumplimiento del compromiso contraído con la Casa del Pueblo, sino hasta para pagar a los empleados ni una mensualidad de las varias que se les adeudan de sus sueldos. Es decir, que el Ayuntamiento de Almería se encuentra en plena bancarrota y ha perdido por completo la seriedad y el poco crédito que le quedaba.

Puesto a discusión este asunto, hicieron uso de la palabra varios de los representantes de los distintos gremios que integran la Casa del Pueblo, y todos ellos tuvieron frases de acerbada censura contra la conducta del Alcalde y de los municipales que toleran se dejen incumplidos los acuerdos tomados por la Corporación.

Hecho el resumen por el Presidente, se acordó por unanimidad: Renunciar rotundamente al préstamo acordado dar por el Ayuntamiento a la Casa del Pueblo para la instalación de una tahona; oficiar en este sentido a dicha Corporación, al Ministro de la Gobernación, al señor Gobernador Civil y al Concejal señor Villegas Murcia, que fué el proponente del referido asunto; expresar públicamente la mas enérgica protesta contra la falta de seriedad del Alc. lde y de los Concejales en el cumplimiento de los acuerdos del Municipio.

También se acordó protestar severamente contra la Corporación Municipal y muy especialmente contra el Alcalde por el abandono que ha existido para combatir la epidemia grippal, así como contra la pésima administración que se ha dado a los fondos de las arcas del Municipio y de lo recaudado para socorrer a las familias necesitadas que tuvieron la desgracia de sufrir las fatales consecuencias de la epidemia. Se ha dado el caso—dijo el Presidente—de haberse permitido el Ayuntamiento de hacer público de que se había dado una cantidad de bonos a esta asociación, y no ha llegado a nuestras manos ni uno solo; es necesario—que diciendo el orador—obligar al Municipio a que publique en la Prensa local, un estado de cuentas de las cantidades recaudadas así como también en las gastadas por dicha Corporación, durante la epidemia y de la inversión que se dió a aquellas.

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al pie lleve una firma.

intereses nacional-s, se trata de librar a todo trance al espía alemán, apelando a las influencias personales ya que por otros procedimientos no se logró vencer la inflexibilidad de un juez, digno como pocos, de un juez tan enérgico, como bueno, tan recto como competente.

Las últimas maniobras se realizan para conseguir de la Sala que ha de entender en el recurso que ha presentado Bravo Portillo contra el auto de su procesamiento y prisión sin fianza.

Se sabe que el día 4 de Diciembre próximo ha de verse ante la Sección primera dicho recurso, y dada la honorabilidad y la rectitud de conciencia que caracteriza a los magistrados que forman el Tribunal, no es fácil que triunfen los miserables intrigantes puestos al servicio de Bravo Portillo, unos por interés y otros por complicidad.

Un Tribunal militar acaba de dictar una sentencia tan terrible como

justa contra el señor Regalado, ex-teniente de navío, que comprometió los prestigios del Cuerpo cometiendo actos indecorosos al ponerse al servicio de Alemania, haciendo pelear la neutralidad española de forma que pudo acarrear gravísimos perjuicios para la Patria.

El señor Regalado, que realizó actos semejantes a los cometidos por el ex-policia, ha sido condenado, como ya decimos, a ocho años de prisión y a la pérdida de la carrera.

Esta sentencia, durísima, pero justa, enaltece a los jueces que la dictaron, y tenemos la seguridad, tenemos el convencimiento íntimo cuando menos, de que los dignísimos magistrados de la Sección primera de la Audiencia de Barcelona, sabrán ser tan justicieros como los jueces militares, negando hoy la libertad a Bravo Portillo, y condenando mañana a la pena que merece por sus repugnantes delitos.

Sociedad de Festejos y Propaganda del Clima de Almería.

Se ruega a los señores Socios, que se sirvan concurrir, al domicilio social, Círculo Mercantil, a las 9 de la noche del día 23 del actual, para celebrar Junta General, donde se dará cuenta de los gastos originados en los festejos de feria, y tratar de asuntos de interés.

El Presidente, EUGENIO DE BUSTOS

Miñín de las Izquierdas

Mañana a las 10 se celebrará el mitin organizado por la Juventud de las Izquierdas.

En dicho acto usarán de la palabra los señores don Manuel Pérez García, por los reformistas; don Antonio Tuñón de Lara, por los republicanos. Los señores Guerrero y Ubeda por la casa del Pueblo; don Juan Carretero por la redacción del periódico «Justicia».

Por la Juventud de las Izquierdas, que es la entidad que preside el mitin hablarán, don Demófilo Hernández, por el grupo socialista; don Juan Mul y Pérez, por el reformista, y don José Campos Peña, que hará el resumen por el grupo reformista.

El acto promete resultar lucido, como por las relevantes condiciones de los señores que integran el cuadro de oradores.

Registro social

Ha llegado de Málaga en comisión de servicio el perito acreedor con Juan Pomares Padilla.

El interventor del Estado en ferrocarriles D. Jesús Jiménez Gómez ha venido a Almería en visita de inspección.

Precedente de Guadix ha llegado a Almería acompañado de su familia, el abogado don Juan de Castro Peinado.

En la ciudad de Cádiz, donde reside actualmente, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la distinguida esposa de nuestro querido paisano don Alfonso Pérez Cordero, inteligente y activo inspector de la importante Casa «Yoske».

Nuestra más cordial enhorabuena a los felices padres del recién nacido.

Se encuentra gravemente enferma doña Pilar Montoro Santaolalla madre política de nuestro buen amigo don Vicente López Ferrer.

Deseamos el pronto y total restablecimiento de la enferma.

Los Republicanos

La Junta Municipal republicana de Almería, invita a todos los correligionarios de la capital y de la provincia, a la samblea que, con el carácter de provincial, habrá de celebrarse en esta capital el día ocho de Diciembre del año corriente.

El Presidente.—Antonio Tuñón de Lara.

El Secretario.—Enrique Rull.

Una denuncia por amenazas

El vigilante de los montes públicos de Institución y Régel, Antonio Caba García, denunció a la Guardia civil del puesto de Illar a Rafael Mata Quintana, porque según manifiesta el denunciante, el Mata penetró en su domicilio y le amenazó si no dejaba sin efecto una denuncia por pastores abusivo, que hacía contra un hijo de Mata.

Angel Salas, vigilante segundo, lo arrojó a la calle en vista de la actitud observada.

La Benemérita detuvo al denunciado, el que negó los cargos que se le imputaban de amenazas.

Se ha dado cuenta al Juzgado.

Gloria a los muertos!

Cesó la pugna grandiosa. Si en nombre de paz, invade los campos aullantes. Ya no retumba el cañón.

La guerra, que entendi enorme que asombró al mundo entero puso su finiquito. Es fuerza en holocausto de esta gran ciudad de Dios, conceder, elevar un vit or y una santa oración.

Gloria a los bravos que cumplieron, empuñando el limpio acero de su patria!

¡Llor a los héroes que quedan! La guerra terminó y con ella el verted de la sangre y la muerte violenta...

¡Silencio...! ¡No ois...! ¡Llanto...! ¡Son las madres que lloran por sus hijos asesinados.

¡Gloria a ellos!!

César Francisco Ferrer.

Municipalidades

Don Alberto Calderón de la Barca Rull, presentó ayer un escrito al Ayuntamiento, solicitando se incluya en los nuevos presupuestos una pensión anual de 1500 pesetas, para continuar los estudios de música en el Real Conservatorio de Valencia.

Por falta de número no se reunió ayer la Comisión de Ornató.

Ha sido citada nuevamente para hoy a las 12.

Haclenda

Ayer tarde se reunió en el Ayuntamiento la comisión de Hacienda, analizando el proyecto de los presupuestos que han de regir el año venidero.

Sección industrial

Fabricación de jabones

La fabricación de jabones al alcance de todos.—Un pase gigante de la industria.—Economía y perfección al mismo tiempo.—Una fórmula práctica.—Los jabones transparentes y su elaboración.

Reseñados como están los procedimientos antiguos en infinidad de manualidades al objeto, nos limitaremos aquí a la práctica de los progresos más importantes de la industria.

La Marmita de Papin

Papin: el célebre físico logró triturar en diez minutos dos trozos de madera recia en su marmita; nosotros vamos a hacer con ella una cosa análoga: sabemos perfectamente que los cuerpos orgánicos todos que se someten a la fuerte presión atmosférica desarrollada en su interior por la comprensión del vapor recalentado, ceden pronto en la unión de sus moléculas y se trituran de este modo e los mismos: sabemos también que los alcalis; los componentes esenciales que aun quedan a la resina de su primera destilación al húmedo; los alcoholes volátiles o no a la temperatura ordinaria, y todos cuantos cuerpos puedan hacer o ejercer acción sobre las grasas, se dilatan y agigantan a la temperatura horrible de aquel antro duplicando su energía acción hasta el infinito, y de ello queremos aprovecharnos para elaborar prontamente nuestros artículos.

Queremos construir una grande o pequeña que nos realice el milagro de la prontitud, y deseamos también tener siquiera sea unas nociones de lo que en ella habría que hacer para elaborar.

No todos los cuerpos ceden a una misma temperatura; ni tampoco a una misma presión sea esta atmosférica o de cualquier genero; los cuerpos, como se sabe, están formados por infinitas partículas o trocillos que la ciencia denomina con el nombre de átomos por ser esta la unidad menor que nos es dado obtener químicamente de ellos. Estos átomos que ya conocemos, están caracterizados por una cierta atracción o afinidad que les hace unirse con mas o menos fuerza constituyendo así lo que podríamos decir resistencia de los cuerpos y que no es sino el mayor o menor grado de su afinidad. Ahora bien: cuando un cuerpo cualquiera se somete a una presión conveniente, los átomos tienen que ceder en su fuerza de unión, dando así lugar a la disgregación de la masa: Claro está que para este efecto no puede utilizarse una prensa cualquiera por que esta, solo puede dar a los cuerpos una presión parcial e incompleta siendo así también incompleta la trituración que por eso recibe este nombre. En cambio, cuando sometemos los cuerpos a una fuerte e igualada presión, como sucede en los recipientes que toman su origen de la marmita que nos ocupa, la cosa ya es distinta: el objeto presado no tiene mas remedio que ceder ante aquella fuerza que le oprime por todas partes, y que habiéndole ya obligado a reducirse todo lo posible dentro de su afinidad, acaba por pulverizarse resultando así de una presión una desunión por el inflexible exceso de aquella. El fenómeno si se quiere, y por no salirnos de lo nuestro, es un hecho natural y hasta frecuente en la sociedad misma: pero vamos al caso.

En estos fenómenos no toma parte solamente la presión que tendría que ser muy excesiva para determinar tales efectos: obra también y mucho el calor y de ahí el doble efecto de la prontitud en tales aparatos consiguiendo cuando se trata de disgregar cuerpos que ni aun después de mucha coctura podrían ser triturados por el presado ordinario o mecanismo otro alguno.

Si introduciémos, pues, en tales aparatos algunos trozos de cuero, madera, hueso u otro análogo mezclado con alguna cantidad de líquido; colocando después el todo a un fuego cualquiera y bien cerradas las válvulas, el agua se expande desarrollando los gases que le son propios y que no tardan en necesitar para sí todo el volumen de la vasija: esto es lo que se llama una atmosfera pero el efecto no termina aquí; los vapores siguen desarrollándose por momentos y necesitan ya tres volúmenes de aquellos para estar a la presión ordinaria llamándosele a esto por tanto tres atmosferas y lo mismo tres y un cuarto o un tercio o una fracción cualquiera tal como si hiciésemos una ecuación.

Al mismo tiempo que estas reacciones se efectúan y si el caso lo requiere, puede también aumentarse la temperatura exterior con lo cual los vapores desarrollados aumentan todavía mas rápidamente completando así los efectos a producir y que no tardan en manifestarse reduciendo a verdadera papilla los cuerpos orgánicos que hemos introducido. Este es lo que se llama pasta al vapor bien sea formada por la madera el algodón, el cuero, y otros mil que con preferencia tienen común aplicación para la fabricación de cartones y ciertos papeles ordinarios y que no obstante como decimos en otro lugar se han llegado a aplicar en jabonería utilizando para su completa «pastificación» la sosa cáustica que tiene a tales temperaturas una acción que no necesitamos describir: hagámonos cargo de lo que es este compuesto a la temperatura ordinaria en la que sin otra ayuda tritura los cuerpos, y deduzcamos por ello lo que hará en un recipiente de esos en los que ya encuentra los cuerpos disgregados y no de una manera vulgar sino molécula por molécula y en lo que podemos decir verdadera disposición para hacerlos «harina» según la frase que por mas entendida hallamos mas apropiada.

En la producción de estas pastas que acabamos de indicar tuvo sin duda alguna su origen la idea de aprovechar tales aparatos para hacer jabón prontamente aunque no poco se ha tardado en conseguirlo perfectamente por que muy al contrario de lo que pudiera creerse, el hecho tiene sus inconvenientes: en este sistema no obra la Naturaleza con aquella libertad que en las otras pastas en las que un sobrante como un exceso, su origen, son sabiamente eliminados por ella: en este sistema las cosas no pueden ser así; cierto es que la Naturaleza es irreductible en sus leyes; pero también es factible de modificarse en los diversos aspectos de ella misma; y a este punto nos referimos al indicar las dificultades que dan su origen a los cálculos e exactitudes en este método necesarios. Más claro; si colocamos lejía además en los jabones conocidos por «sangrados» las mismas lejías por su exceso se e iminan ellas así propias y asunto concluido: que colocamos sosa de menos; pues allí está el jabón mismo diciéndonos a gritos bien por que se achicharra; bien por que no puede cuajar por otra causa cualquiera análoga a la de estas expresiones (que no subrayo por que entenciones habría que subrayarlo todo y por que esto pertenece a lo que tratamos).

Pues bien; en el sistema que hemos indicado y que sin duda el lector ya habrá comprendido, no hay eliminaciones; ni sangrías; ni evaporación; ni empastes (y conste que sabemos lo que decimos) ni nada en fin que pueda parecerse a los otros sistemas: hay sí, muchas cosas, pero es para diferenciarlos y estas son como principales Economía, Prontitud, Perfección y Sencillez... cuando se sabe. Vamos a verlo.

Los jabones de presión en la práctica

Aquí podríamos decir aquello de Calderón: «Y apenas llega cuando llega apenas»; supongo que no habréis comprado la caldera; pero supongo también que esto es de interés y como una pequeña marmita para ensayar es cosa que cuesta poquísimo, voy a dar a renglón seguido cuatro fórmulas y también su sistema de calculación que es relativamente sencillo y con el cual se pueden hacer combinaciones hasta el infinito. En las fórmulas, véase la primera de ellas.

Jabón «Vasconia» obtenido a presión

Ante todo debemos consignar que la venta de productos jabonosos con este nombre, está prohibida: es un hombre comercial que tienen patentado los señores Lizarruri y Rezola de San Sebastián. Para los efectos mercantiles, pues, no puede aplicarse este bello nombre que toma su origen en la Vasconia o Vasca antigua.

La fórmula de un jabón análogo, es como sigue: abierto el receptor de la marmita, se hacen pasar a él los materiales siguientes:

Arte de Imprimir

CONVOCATORIA

Por la presente se convoca al gremio del «Arte de Imprimir» a una Junta general que se celebrará el domingo 24 de los corrientes, a las 10 de la tarde, en el domicilio social, Tenor Iribarne 10.

Se advierte a cuantos compañeros integran dicha Sociedad que dada la transcendencia de los asuntos a tratar, esta Junta Directiva ha acordado no celebrar dicha sesión, si no concurren a ella todos los asociados.

La Directiva

Agrupación general de camareros, cocineros y similiares

Camaradas: Despertemos a la vida a la vida secretaria, fuente de lucha societaria si, pero manantial donde el obrero debe labarse de sus pecados y su abandono: abramos los ojos al porvenir y miremos con atención la evolución de nuestro tiempo, si queremos ser fuertes y conscientes.

Para ello, debemos olvidar rencillas pueriles y como un solo hombre acudir a las juntas que esta sociedad celebra todos los lunes. No faltará a la que se celebrará el lunes próximo, día 25, a las diez y media de su noche.

El Presidente, José López

La calle de Fernández

Visita de las autoridades.—Muro de contención para las aguas.—80 familias en peligro.

Esta mañana a las 10 giraron una visita a la calle de Fernández, el alcalde señor Moreno Gallego, el teniente de alca de señor Alonso, el concejal señor Pérez García, el Arquitecto municipal señor Egea y representación de la Prensa, con objeto de estudiar una obra de defensa consistente en un muro de contención, para que pueda desviar las aguas que por virtud de las lluvias

El «affaire» Bravo Portillo

Se hacen esfuerzos desesperados para librar al espía alemán.—La libertad de Bravo Portillo sería una ofensa a la justicia española

Agetados todos los recursos imaginados por hombres de mala fe, puestos al servicio de las mayores infamias, fracasadas las maniobras dirigidas, ideadas o consentidas por el abogado señor Degollada, para burlar a la justicia por medio de la falsificación de las cartas que son de puño y letra de Bravo Portillo y sobre las cuales descansa la acusación y la demostración de los delitos que cometió el mal funcionario contra España y en perjuicio de los

El «affaire» Bravo Portillo

Se hacen esfuerzos desesperados para librar al espía alemán.—La libertad de Bravo Portillo sería una ofensa a la justicia española

Agetados todos los recursos imaginados por hombres de mala fe, puestos al servicio de las mayores infamias, fracasadas las maniobras dirigidas, ideadas o consentidas por el abogado señor Degollada, para burlar a la justicia por medio de la falsificación de las cartas que son de puño y letra de Bravo Portillo y sobre las cuales descansa la acusación y la demostración de los delitos que cometió el mal funcionario contra España y en perjuicio de los

El «affaire» Bravo Portillo

Se hacen esfuerzos desesperados para librar al espía alemán.—La libertad de Bravo Portillo sería una ofensa a la justicia española

Agetados todos los recursos imaginados por hombres de mala fe, puestos al servicio de las mayores infamias, fracasadas las maniobras dirigidas, ideadas o consentidas por el abogado señor Degollada, para burlar a la justicia por medio de la falsificación de las cartas que son de puño y letra de Bravo Portillo y sobre las cuales descansa la acusación y la demostración de los delitos que cometió el mal funcionario contra España y en perjuicio de los

El «affaire» Bravo Portillo

Se hacen esfuerzos desesperados para librar al espía alemán.—La libertad de Bravo Portillo sería una ofensa a la justicia española

Agetados todos los recursos imaginados por hombres de mala fe, puestos al servicio de las mayores infamias, fracasadas las maniobras dirigidas, ideadas o consentidas por el abogado señor Degollada, para burlar a la justicia por medio de la falsificación de las cartas que son de puño y letra de Bravo Portillo y sobre las cuales descansa la acusación y la demostración de los delitos que cometió el mal funcionario contra España y en perjuicio de los

Quereis

que os toque la lotería? Bebed el amizado marca «El Gordo» que fabrica la casa de Francisco Alvarez, de Constantina (Sevilla)

EL OLIVAR

Aceites finos de olivos
Servicio a domicilio
Plaza de Nicolás Salmerón,
Almería

Información local y provincial

Table with 2 columns: Item name and weight/quantity. Includes 'Agua limpia', 'Sosa cáustica', 'Resina clara', etc.

Verdadas todas las materias, se cierra bien toda abertura; nos aseguramos del buen funcionamiento de la válvula de seguridad o escape, y graduando ésta (sea de palanca o de llave) para contener la presión de una atmósfera, colocamos la marmita al fuego, y observamos tranquilos esta primera fase de la operación, que no suele hacerse de esperar manifestándose por el ruido de los vapores que escapan por la válvula abriéndose ésta con marcada precisión, si el fuego empleado es constante y gradual. La operación ha entrado en su primera fase y está también fuera de ella: corremos entonces el pilón al grado de una atmósfera más, y moderamos el fuego. La operación es rápida: a los pocos segundos, ya escapa también el vapor de la válvula: damos otra atmósfera más, y lo mismo que la anterior, vuelve a elevarse a los pocos segundos formando ya el vapor un ruido grueso al escapar. Hecho esto solo nos faltan dos atmósferas más en las que operamos como en las anteriores terminando la última de ellas por producirnos verdadera sensación si es la primera vez que manejamos estos «juguetes» que dicho sea de paso, no son cosa de herreros sino de verdaderos inteligentes que, a mas de conocer su trabajo para con truíras si es posible con doble resistencia efectiva que nominal y no al contrario y al mismo tiempo, que se posean aparatos de seguridad para probar antes de su uso estas verdaderas bombas sin cuyos requisitos no debemos aceptar ni mucho menos poner en práctica porque en este caso seríamos nosotros los verdaderos responsables aunque indirectos. Las marmitas que me ocupan, pueden adquirirse en cualquier manufacturera o almacén de regular importancia.

La pasta que nos ocupa, queda terminada en cuanto pasan unos minutos sometida a la indicada presión de cinco atmósferas. Llegado este punto, se suprime por entero el calor y se dejan escapar poco a poco los vapores hasta que ya todo a presión normal, se abre prontamente el receptor y se vierte el jabón en el molde que no es sino un rectángulo de maderas desarmables.

En la operación total se gastan solo unos minutos y el jabón obtenido es espumoso y transparente con buen corte y olor agradable siendo por tanto uno de los productos comerciales más privilegiados.

Debemos advertir para terminar con esta fórmula que conviene operar siempre con calefacción indirecta, pues de otro modo los productos no alcanzarían su debido grado de perfección.

Los jabones transparentes y el sistema a presión

Una marmita o presionadora, no sirve solamente para una clase de elaboración ni aun para el mismo objeto de elaborar siempre jabones con ella; puede adaptarse a los trabajos que se quiera, y uno de ellos sin duda es la elaboración de jabones transparentes. En efecto: de una marmita a una destiladora, no va mas que un corto espacio; el alambique, se diferencia de ella, en que, en vez de tener la válvula de presión o si se quiere a un mismo tiempo, tiene el tubo de salida por donde los gases o esencias de los cuerpos, pasan al receptor unas veces en estado líquido, y otras en estado gaseoso según la naturaleza del cuerpo destilado.

Adaptar las preparaciones de un alambique a una marmita, es cosa sencilla y efectuable: bastará con adicionarle en su parte más alta un tubo de salida que cerraremos con una llave cuando su uso no nos sea necesario y viceversa. Comunicado dicho tubo con un recipiente cualquiera, y haciéndole pasar por un depósito de agua fría a nivel constante. La preparación de este utensilio, es por demás conocida, evitándonos el salir de estos rasgos. Vamos, pues, a ocuparnos de su parte práctica dejando para después unas breves nociones sobre la industria y sobre su técnica más elemental.

Jabón «El Faro» (sistema presión)

En una destilación de presión cualquiera, viértanse las materias siguientes:

Alcohol desnaturalizado (a 90° C) 10 kilogramos

S. cáustica a 70° B. (piedra) 1 idem.

Resina elástica núm. 3 50 id.

Sebo fundido puro 30 id.

Silicato neutro 20 id.

Agua limpia 10 id.

Cerrada y atornillada la tapa de la marmita, se comunican gradualmente a la masa hasta 3 atmósferas deteniendo la presión en este punto algún tiempo y sin abrir válvula alguna de escape; los vapores que despiden por su abertura, la reguladora, son suaves y de buenisima olor; la resina parece hallarse en estado volátil que pasa a la atmósfera envuelta con el alcohol que la acompaña y que produce esencias extrañas e fuertes aunque agradables; escapa cada vez más esencia, y corremos el pilón una atmósfera más. La pasta está ya sometida a cuatro de ellas, y sin embargo aún no hemos dejado alambicar ningún líquido; vuelven nuevamente a escaparse los vapores del agua envueltos con el alcohol, y ya entonces damos la última presión a 5 atmósferas. La operación concluye con este aumento. Se deja pasar algún tiempo, y se hace perder a la marmita algún calor abriendo después la llave para que destile y manteniéndola en esta forma el tiempo necesario para desahogar la masa hasta la saciedad. El alcohol se elimina casi instantáneamente, y queda la masa dentro de la marmita formando una espesura que aumenta por momentos y que se comprueba sacando una pequeña muestra, después que los vapores hayan terminado de desaparecer en el tubo. El jabón parece como que va a congelarse en el receptáculo, pero no es así. Cerramos nuevamente las válvulas (la tapa deberá permanecer atornillada), y comunicamos a la marmita 4 o 5 atmósferas de presión empleando para ello un fuego todo lo más indirecto posible; el jabón, y mediante la gasificación de nuevos principios acuosos que aún retiene, toma otra vez su estado líquido; mantiene la masa unos instantes en tal forma, y se abre ya el conducto de salida dando paso al jabón que corre brillante por la canal como si fuese ambar derretido; desde escasísimos vapores; reconecta en su masa un calor formidable, y aún queda unos segundos en el molde en estado líquido solidificándose después casi momentáneamente.

Enrique Brotons Gil. (DR. EBEBE)

Cuestiones culturales

Futuras Asociación Internacional de Academias

La guerra, ya dichosamente terminada, no sólo te drá repercusiones en el campo social y político. También en los serenos dominios de la ciencia pura se van a iniciar reorganizaciones y cambios de procedimientos a que debemos prestar atención, si no queremos distanciarnos más aun de las corrientes culturales del día.

Las antiguas asociaciones internacionales van a ser denunciadas para crear otras nuevas más eficaces, y es preciso que los hombres de ciencia españoles pidan un puesto en la futuras unidades.

El modesto renacimiento científico de nuestro país nos autoriza a

ello. La importancia que las empresas culturales van a tener en el resurgimiento de la civilización nos aconseja no apartarnos insensatamente de las naciones que en este sentido toman la iniciativa. Recientemente se ha congregado en Londres una conferencia interaliada de las Academias científicas y se ha nombrado una Comisión de Estudios, que debe reunirse en París en la segunda quincena del mes corriente. El objeto de la reunión será trazar el plan general de organizaciones internacionales para satisfacer las necesidades de las diversas ramas de las investigaciones científicas e industriales.

Entre las resoluciones votadas en Londres, además de la creación de esta Comisión de Estudios figura una insistiendo en el establecimiento de grandes laborato-

rios nacionales y privados de ciencias experimentales. Afirmando a la vez como dogma indiscutible el que todos los progresos industriales, agrícolas, médicos, etcétera, se apoyan en los descubrimientos de la ciencia pura. Y aconsejando a los gobiernos que amplíen cuanto les sea posible desahogados de la guerra los recursos asignados a las investigaciones científicas, teóricas y desinteresadas.

Aunque a la conferencia de Londres sólo han asistido representantes de las Academias de países aliados (Inglaterra, Francia, Italia, Bélgica, Serbia, Brasil), en la primera de las conclusiones votadas se afirma explícitamente que en las nuevas asociaciones podrán participar también las naciones neutrales.

El carácter de las futuras asociaciones que se deriven de la conferencia de Londres será francamente aludófilo. No podría ocurrir de otra manera. Están demasiado recientes las transgresiones morales del pueblo teutón y el lamentable manifiesto de los 92 profesores alemanes, para que los sabios de otros países puedan convivir con aquellos que pusieron su ciencia al servicio de la fuerza bruta.

No obstante, el tiempo tiene sus fuerzas inalienables. El pueblo alemán irá despertando de su pesadilla pasada y se incorporará al sentir y al pensar de la humanidad que combatió.

Las próximas generaciones de sabios alemanes convivirán con sus enemigos de hoy, que serán sus hermanos de mañana. La fraternidad reinará en el campo de la investigación científica aun más que en el de cualquiera otra actividad humana.

Hasta esa fecha, que ojalá llegue pronto, los hombres científicos estarán divididos en dos grupos y será preciso incorporarse a uno de ellos.

¿Habrá alguien tan insensato que dude en cual de los dos grupos debemos formar?

Afortunadamente, así como la germanofilia se refugió durante la guerra en las clases conservadoras, en el clero y en el ejército principa mente, el amor al bando aliado halló su hogar, con las clases populares, en las preferentemente intelectuales que ejercen profesiones liberales: profesores, médicos, letrados, artistas. Si los que en estas filas formamos pedimos la incorporación al grupo cultural de los aliados, no podrá nuestra petición tacharse de ofensa al dios éxito. Nosotros fuimos los que desde el primer momento hicimos nuestra la causa de los hoy vencedores.

El órgano más autorizado para tomar en el momento oportuno (que está llegando) las iniciativas necesarias es nuestra Academia de Ciencias. Si no lo hace, otras corporaciones de menos categoría recabarán para sí el honor de iniciar la marcha en este sentido. Y en todo caso no faltaría un grupo de científicos, conscientes de su responsabilidad y sensibles al momento histórico en que viven que suplan en bien de España la acción de los organismos oficiales.

Críticas

(De «España»)

Trianón.

Grandes secciones tarde y noche. Por la tarde a las 6. Por la noche continúa desde las nueve.

En la primera sección los niños y militares sin graduación pagarán Preferencia 20 céntims. General, 10 céntims.

Sábado 26 de Noviembre 1918

- 1.º Sinfonía
2.º Primero, segundo y tercero episodios, en tres partes cada uno de la sensacional y emocionante película

Los Monicacos de París

adaptación cinematográfica de la grandiosa novela de Alejandro Dumas. Esta colosa serie está interpretada magistralmente por la genial artista Condesa Saffo Womo y el notable actor Achille Mejeroni.

Presentación de bellísimas mujeres. Lujo sorprendente. Ruidoso éxito.

Precios los de costumbre. Mañana domingo Libertad por Polo, y e primer episodio de la célebre película El Diamante Celeste.

Instituto General y Técnico

La Comisión ejecutiva de la Junta Provincial de Sanidad ha acordado en su sesión última de que se pudiesen abrir los establecimientos oficiales de enseñanza el día 25 del corriente. En su virtud en dicho día darán comienzo las clases en este Instituto General y Técnico.

Habiéndose acordado prescindir de la solemnidad de la apertura, los alumnos premiados podrán recoger sus diplomas en la secretaría todos los días de 4 a 5 de la tarde.

Almería 22 de Noviembre 1918. El Director, Gabriel Callejón.

Las mejores pastas para sopa La Universal. Góngora y S. Roche. Depósito: Granada 11 y 13.

Los médicos

En la reunión que anteaer celebraron los médicos, acordaron dirigirse al concejal señor Iribarne para que concrete los cargos que dirigirá a los médicos de la Beneficencia con motivo de la epidemia, y que resultan ofensivos para ellos.

Comisión permanente de la Junta de Sanidad

Ayer tarde a las 6 dió comienzo en el Gobierno civil, la sesión en segunda convocatoria de la Comisión permanente de la Junta de Sanidad. Se adoptaron entre otros los siguientes acuerdos:

Ratificar el acuerdo de la última sesión de la Junta de Sanidad, referente a que pueden abrirse los Centros de enseñanza de nuestra capital, desde el día 25 del mes corriente. Estimar como meritoria, la labor realizada por los médicos de Beneficencia municipal, durante la epidemia de gripe, tanto en sus respectivos distritos como en los pueblos a que fueron destinados.

Nombrar subdelegado de medicina de Velez Rubio al médico titular más antiguo, por haber fallecido el que desempeñaba dicho cargo.

Además se despacharon varios asuntos de la Sección de higiene especial, levantándose seguidamente la sesión.

Notas mineras

Ha sido decretada la admisión de los siguientes registros:

- «Complemento» número 34499, del término de Nacimiento, de doña Guillermina Canales Rull.
«Suiza», número 34523, de los de Bacares y Velefique, de don Miguel García Fernández.
«Virgen María» número 34498, del de Gérgal, de doña Guillermina Canales Rull.
«San Juan», número 34513, del de Nijar, de don Antonio Ruiz Rivel.

- «Triunvirate» número 34311, del de Nijar, de don Rufino Brea y Ceresilla.
«La Providencia», número 34522 del de Berja, de don Manuel Suárez Fernández.
«Almería», número 34524, de los de Bacares y Velefique, de don Miguel García Fernández.
«San Francisco de Asís» número 34531, del de Beires, de don Manuel Soriano Martín.
«San Alfonso», número 34532, del de Nijar, de don Fernando García del Pino.

El día 22 ingresó en la Audiencia Territorial de Granada el pleito procedente del Juzgado de Almería de doña Luisa Guisau Lavogre y otros, sobre nombramiento de administrador y liquidador de la Sociedad Emilio Ferrer y Hermanos.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han hecho, entre otros, los siguientes nombramientos de notarios: De Alhambra, don Pedro Torres Roche. De Canjáyar, don Alfonso Caro Portero.

MUEBLES Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc. Bazar El León UBALDO ABAD Tiendas, 6, y Restrico 4. CERVEZA ESTRELLA ROJA es la mejor

Banquete Pro-Aliados

Aplazamiento

Para el próximo día 1 de Diciembre ha sido aplazada la celebración del banquete pro-aliados. Razones poderosas lo han demandado así, y una, la más elemental para nosotros, ha sido el requerimiento que se nos ha hecho repetidas veces, por entusiastas aliadófilos, para que el acto que nos ocupa se aplazase hasta el día que ya queda indicado. Fundamentaban su requerimiento en la invitación hecha, por «La Correspondencia de España», a todos los españoles enamorados de la Justicia vencedora, para que el día 1 de Diciembre se celebrase en todas partes un espléndido acto de pura convicción aliadófila. Convencidos del sano afán que estimulaba a los que así nos requerían, optamos por obedecer y, por tanto, anunciar el necesario aplazamiento del banquete.

Después hemos leído en el citado periódico madrileño, otro aplazamiento de su invitación, que la traslada a 1 de Enero; pero, pareciéndonos ya demasiado tarde, dada la clase de gestiones que ya tenemos realizadas, hemos acordado definitivamente no demorar más nuestro banquete y celebrarlo el día 1 de Diciembre.

Las tarjetas, pues, continuarán vendiéndose en los sitios ya conocidos, hasta el próximo jueves. Rogamos a los interesados en asistir a tan hermoso acto, que no se descuiden en adquirir su tarjeta, pues son muchas las vendidas y el número de ellas fué necesario limitarlo.

Como tenemos anunciado, el banquete se celebrará en el magnífico salón del balneario «Diana», que será decorado con el gusto raramente exquisito que es cualidad y espíritu en el notable artista don Pedro de la Fuente.

En breve daremos a conocer otros detalles complementarios del acto hermoso que se organiza.

La Comisión organizadora

Los mineros de Gérgal. La riña de anoche

Sigue la huelga planteada por los obreros de las minas que explota la Compañía «The Soria», en término de Gérgal, por haber suspendido los anticipos mensuales a que venía obligado por acta levantada ante la Junta de Reformas Sociales del citado pueblo.

Es lamentable que la Compañía «The Soria» haya dado lugar a esta huelga por faltar a lo pactado con los obreros, y más teniendo en cuenta, que si pudo dar los anticipos cuando existían las dificultades creadas por la guerra mundial, no vemos las causas de la suspensión ahora que empieza la normalidad.

Nos consta que la Casa del Pueblo y el Sindicato ferroviario de Almería están dispuestos a presentar su concurso a los obreros de Gérgal para que la Compañía «The Soria» deponga su actitud de intransigencia y acceda a seguir cumpliendo lo convenido con aquellos, y esperamos que las autoridades procurarán buscar una solución satisfactoria, para que se restablezca cuanto antes la normalidad y evitar las consecuencias que pudieran derivarse de este enojoso asunto.

Vida judicial

Señalamientos para hoy

Sección 1.ª—Causa del Juzgado de Almería, contra Antonio Herreras, por el delito de estafa. Abogado señor Granados Ferraz; Procurador, señor Roda.

Sección 2.ª—Causa del Juzgado de Vera, contra Alfonso Martínez y otros, por el delito de robo. Abogado, señor García García; Procurador, señor Zárate.

Suspensión

Por enfermedad del procesado se ha suspendido el juicio señalado para ayer en la Sección segunda, del Juzgado de Purchena, contra Francisco Guerrero y otros.

Apelación

El día 22 ingresó en la Audiencia Territorial de Granada el pleito procedente del Juzgado de Almería de doña Luisa Guisau Lavogre y otros, sobre nombramiento de administrador y liquidador de la Sociedad Emilio Ferrer y Hermanos.

Notarías

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han hecho, entre otros, los siguientes nombramientos de notarios: De Alhambra, don Pedro Torres Roche. De Canjáyar, don Alfonso Caro Portero.

BUSTOS

Droguería «La Alhambra» Material fotográfico. Perfumería. Droguería en general. Calle de Granada, 37. Teléfono 22. Depósito de las aguas de Paterna mejores para el estómago.

Lea usted mañana EL DIA

En la calle de Martínez de Aguilar corrió riesgo la vida de los vecinos, pues se unieron las aguas del Calvario y del Guatimudán. Muebles y troncos formaron una presa.

En el barrio de Huélin, el vecindario corrió peligro y no pudo llegar la infantería, por las montañas de la benemérita socorrieron a los damnificados.

En el cuartel que la guardia civil tiene establecido en Poente, entró gruesa manga de agua, teniendo sus moradores que abandonar para ponerse a salvo. Algunos números volvieron para retirar a armamentos y uniformes, pero ya era tarde; se lo había llevado el corriente. Todos los vecinos de las casas colindantes estaban subidos en los tejados. Aquello tenía aspecto de diluvio universal.

Ha habido sitios de la población donde los inundados han tenido que ser trasladados a lomos de caballos. La guardia civil ha estado manteniendo con el agua hasta el pecho. Fíjese el lector las enfermedades que se habrán adquirido, tanto mas cuanto que aún está todo encharcado y las gentes riegan sus muebles.

El elemento médico se ocupa de la carencia de medicamentos alemanes para combatir eficazmente las afecciones.

Para colmar la ruina de Málaga, su vega fué convertida en un océano. Fuerzas de la marina, a las órdenes de su comandante, han hecho salvamentos en botes. De una alquería sacaron a un enfermo de pulmonía.

En varias calles de la población, el agua se ha llevado los adoquines del pavimento. En la calle Prolongación de Casabermeja dos casas se han derrumbado. En otra calle cinco casas se ven puestas en comunicación, pues la riada derribó las paredes que separaban unas de otras.

En el Parque Sanitario, el Municipio ha dado albergue a muchos inundados que se encuentran sin techo bajo el cual cobijarse. Un anciano, al huir de la avenida, cayó al suelo y murió instantáneamente del golpe recibido. ¡Pobrecito! Un tabernero ha quedado arruinado, pues el agua se ha llevado la in talación.

El personal de la Cruz Roja ha estado actuando. De los terreros arriles Andaluces ha habido inundados los talleres y depósitos, así como almacenes de mercancías. El primer día no pudieron llegar ni salir trenes, estamos comunicados. Concretando la inundación ha sido una verdadera catástrofe para Málaga.

Carlos Manuel Dórr Málaga.

Fábrica de Pavimentos hidráulicos. Depósitos de cemento para agua, aceite y vino. Vigas y tuberías de cemento. V. de Pedro Alemán. Despacho: Obispo Orberá, 1. (Puerta de Purchena)

El Candado Ferreteria y herramientas para todo los artes. Baterías de cocina. Puntos de Paris. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molinería en general. Real, 9.

Información telegráfica y telefónica

Recibida a las cuatro de la madrugada

Alba dice, presentan pronto los presupuestos o se marchan.-Graves colisiones en Barcelona.--Wilson y el monarca español.--El nuevo Comisario de Marruecos.--Se rindió la escuadra alemana.--El tesoro del Kaiser.

LAS CORTES

Sonado

Madrid 22
A las 8 y 35 declaró abierta la sesión en la Alta Cámara, el señor Croizard.
Había una gran desanimación en los escaños. Empezó a la sesión de

presidentes de los gremios para ver la posibilidad de que bejan los artículos alimenticios.
El señor Sacane pide que se proteja a los emigrantes y se opona que los tratados de emigración se concierten a espaldas del Parlamento.
El señor Ventosa pide que se devuelva la nacionalidad a los españoles que fueron a pelear en favor de los aliados y que la han perdido.

Ruegos y preguntas
El señor Goray, anuncia una interpección sobre el fomento de las industrias textiles.
El Marqués de Portago, se lamenta del abandono en que se encuentran los enfermos en el hospital general de Madrid.

El ministro de Estado señor Romanones ofrece dictar una disposición que resuelva esa importante cuestión.
El señor Gasset detiene una proposición incidental para que España se adhiera a la liga de naciones.

El señor Ochoando pide que se atienda a las clases subalternas del Ejército, cuando se aplique la Ley de Reformas militares.
El Ministro de la Guerra, ofrece complacer al señor Ochoando.
El señor Ocaña se ocupa de lo referente a los sueldos de los médicos forenses.
El Ministro de Gracia y Justicia, señor Roig Bergada, dice que lo llevará al Consejo de Ministros.
Después entrase a tratar de los asuntos puestas en el

El ministro de Estado agradece la indicación y dice que el gobierno se reserva su libertad acción para cuanto se refiera al asunto y que se nombrará una comisión de jurisperitos para que asista a la conferencia.
Se toma en consideración la proposición.

Orden del día
Proyecto del año económico
Se desecha un voto particular del señor Alvarez Valdes y otro del señor Prieto sobre el pago de los alcances de ultramar.
El ministro de Hacienda señor Alba dice que dictará una disposición sobre asunto y rechaza que se señale la fecha del 15 de Diciembre para presentar los presupuestos y categóricamente afirma que sino se da al gobierno la autorización que necesita se marchará.

El señor Rodas dice que no votará el proyecto porque, no tiene fe en el ministro de Hacienda.
El señor Cambó, pide que se proteja a las industrias obreras para evitar daños al país.
El señor Alba agradece la indicación.

Congreso

Madrid 22
Comienza la sesión a las 8 y 35.
Preside el señor Villanueva.
En la Cámara no hay animación.
El señor Gascaón pide que se modifique el precio del trigo.
El ministro de Abastecimientos señor Garnica, dice que mañana convocará a los

Uno de ellos se incendió resultando gravemente lesionado el guarda frenos Juan Segura y leve un pasajero llamado Julio Ulloa.
—Sigue desfilando por los muelles de esta ciudad mucha gente para ver el submarino alemán que entró ayer.
Aun no se sabe que órdenes se darán respecto al buque.

Arzobispo grave
Valencia 22
Está muy enfermo el arzobispo de esta ciudad.
Su familia ha venido a verlo en vista de la gravedad que ha diagnosticado los doctores que le asisten.
Se teme por la edad avanzada del paciente un funesto desenlace.

Noticias generales

Madrid 22
La Diputación de Badajoz a estilo de la de Almería
Los empleados de la Diputación se quejan de la situación angustiosa que están atravesando, debido a que se les adeudan en diferentes años, quince mensualidades, haciendoseles imposible la vida.

Huelga solucionada. Tormenta
Cadiz 22
Se ha solucionado la huelga de cigarrerías. Mañana acudirán al trabajo.
—En toda la provincia se ha desarrollado una fuerte tormenta. Lluve torrencialmente, dificultando las operaciones del campo.

El alcalde de Barcelona a Paris.—Choque de troncos.—Los submarinos alemanes
Barcelona 22

El Alcalde de esta ciudad ha sido invitado a Paris a una fiesta que se celebrará en la capital de Francia en honor de los voluntarios catalanes que han luchado en esta cruenta guerra al lado de los aliados.
—A las 2 de la tarde no había llegado a Barcelona el tren expés detenido por el choque de dos mixtos.

Uno de ellos se incendió resultando gravemente lesionado el guarda frenos Juan Segura y leve un pasajero llamado Julio Ulloa.
—Sigue desfilando por los muelles de esta ciudad mucha gente para ver el submarino alemán que entró ayer.
Aun no se sabe que órdenes se darán respecto al buque.

El sustituto de Jordana
Madrid 22
Se indica para sustituir al general Gomez Jordana, en el cargo de Alte Comisario de España en Marruecos, vacante por la defunción de aquel, a los generales Aizpuru y Silvestre, siendo más probable recaiga el nombramiento en el primero, a causa del cargo que ocupa el segundo.

Grave colisión entre obreros
Barcelona 22
Al entrar esta mañana al trabajo los obreros de la fábrica «Hijos y Hermanos de Tange», establecida en el Paseo de Gracia, ha surgido un grave conflicto, que ha producido la alarma en esta población.
En dicho paseo se situaron algunos grupos de huelguistas que agredieron... (interrumpe la censura.)
N. de la R.—Entre palabras sueltas se habla de 20 heridos, no se sabe si hay detenciones.

Política española
Reunión de los conservadores
—Nota oficiosa
Madrid 22
En el salón del Senado se han reunido los conservadores con objeto de seguir tratando de la unión de los partidos de las Derechas.
Al terminar la reunión facilitaron a la Prensa la siguiente nota oficiosa:
«Esta reunión es principio de otras, para tomar las medidas que requieran las circunstancias parlamentarias.
Los partidos gubernamentales están obligados a presentar organizaciones alrededor de las cuales se formen y condensen corrientes de opinión, actuando ellos de condensationes del conjunto social político.
Los elementos de orden de España constituyen una masa ingente de trabazón orgánica. Ante ellas amenazan irrucciones de organizaciones clamorosas y tumultuarias que piden la reforma de la Constitución. Nosotros no la consideramos precisa esta reforma, sino practicar las esencias constitucionales.
La reforma tiene importancia en cuanto al interior por su mentalidad ética ciudadana.
Seguiremos cambiando impresiones, siempre que lo aconsejen las circunstancias.»

El Monarca y García P. iete.—Firma de Fomento
Madrid 22
Hoy ha estado despachando con el Rey, el marqués de Alhucemas. El monarca firmó varios decretos del Ministerio de Fomento.
Ademas confirmó, que a las 5 había Consejo de ministros, con objeto de despachar muchos asuntos pendientes.

LA BOLSA
Madrid 22
Cambio de hoy
Cheque st. Paris. 91'80
idem. id. Londres 20'82

Nombramientos
Madrid 22
Esta tarde se reunió la comisión permanente del Ministerio de la Gobernación, nombrando vice-presidente al señor Merino y secretario al señor Delgado.
Ventosa no se intimida
Madrid 22
El ex ministro de Abastecimientos señor Ventosa ha pedido al presidente del Congreso señor Villanueva que ponga a discusión los asuntos relacionados con su gestión en el ministerio para defenderse contra las impugnaciones del diputado socialista señor Prieto en una de las últimas sesiones de cortes.

Viaje interrumpido
Madrid 22
El ex ministro de Fomento señor Cambó y sus amigos regionalistas tenían el propósito de marchar hoy a Barcelona para asistir a la reunión donde se convendrían los detalles de la proposición pidiendo la autonomía de Cataluña, pero ha sido aplazado el viaje hasta mañana en vista de la detención del tren expés a causa de un accidente ferroviario.

Audiencias reales.—Visita a la armería
Madrid 22
El rey ha concedido hoy muchas audiencias a los militares.
La reina Victoria y su hermano estuvieron en la armería real.
Un rey seguro.—España y la Liga de Naciones
Madrid 22
El ministro de Estado señor Conde de Romanones, dice que el rey de Baviera está seguro.
También dijo a última hora que enseguida se nombrará una comisión económica jurista que expida el informe de la concurrencia de España a la Liga de Naciones.

Wilson cortés
Madrid 22
En Palacio se ha recibido hoy un telegrama de Wilson contestando a la felicitación del rey.
El despacho del presidente de los Estados Unidos, dice: El mensaje de S. M. ha sido recibido con especial gratitud; me apresuro a transmitir a S. M. y al pueblo español el saludo más afectuoso del pueblo y gobierno americanos.
Representante al Directorio republicano.—Su secretaria
Madrid 22
Ha sido designado Marcelino Domingo para representar al directorio republicano en el acto de propaganda que celebrarán las izquierdas en Bilbao el sábado y domingo próximo.
También ha sido designado para la dirección de la secretaria del directorio el diputado señor Santa Cruz.

Expresión de gratitud
Madrid 22
El burgomaestre de Bruselas, que recientemente ha regresado de su ca. tivo le telegrafió al rey don Alfonso expresándole su gratitud por la labor hecha en su favor.
Torpederos alemanes
Madrid 22
Informan de Amsterdam que 11 torpederos alemanes llegaron al puerto de Back, cerca de la frontera alemana.
Proceden de Amberes y todos serán interesados.
Ocupación francesa
Madrid 22
Comunidan de Budapest que han entrado las tropas francesas en la capital de Hungría, que será ocupada por 8 divisiones de 8.000 hombres.
Otras fuerzas ocuparán los sitios estratégicos y las líneas férreas.

Extranjero

Tumulto en Nueva Jersey.
—El Secretario de Wilson y otras personalidades fallecidas
Madrid 22
A las 4 de la tarde, se ha recibido un radiograma cuya veracidad se desconoce.
Dice entre otras cosas, que en Nueva Jersey a causa de los tumultos, han muerto el secretario de Wilson, don José Estarfor; el doctor W. Idem profesor de la Universidad de San Lui; el doctor Augusto A. Brincher, expresidente de la academia de Medicina de Jersey; y otras personalidades.
Esta noticia no ha sido confirmada.

Huelga en Portugal.—300 detenidos.—Victimas
Madrid 22
Dicen de Lisboa, que se han practicado 300 detenciones, a causa de una huelga desarrollada con graves caracteres.
Arrojaron bombas contra los tranvías, resultando herido un mecánico.
Una bomba cayó en el manicomio, matando 2 alienados.
Los huelguistas ascienden a 1.500.

Notas alemanas
Madrid 22
Participan de Nauen que los gobiernos de todos los estados alemanes enviarán representantes a una reunión del 25 en la cancillería para tratar de la situación interior y adopción de medidas para llegar a un acuerdo sobre la colaboración de todos en la política que se ha implantado.
—El general Makensen seguirá al frente de las tropas hasta el final de la repatriación.
—Dicen de Berna que la agencia Wolf consigna una protesta del secretario Sbergen del general Hindenburg diciendo que Alemania hará cuanto sea posible para cumplir las condiciones del armisticio, pero que no puede garantizar su puntual y exacto cumplimiento, y declina la responsabilidad que pueda haberle ante los pueblos de los estados occidentales.

El pobrecito Kaiser
Madrid 21
Transmiten de Londres que el diario «Daily Chronicle», dice que ha llegado a Holanda un importante cargamento de viveres y dinero de la familia imperial, figurando 250 cajas de 50 kilos cada una de oro y plata, en monedas alemanas.
Se rindió la escuadra alemana
Madrid 22
Telegramas de Londres dicen que testigos presenciales de la rendición de la flota alemana, relatan que se hizo sin incidentes. Salio la escuadra inglesa a las 3 de la mañana, formando 2 hileras y a las 9 apareció el primer crucero alemán, seguido de 5 más.
Se tomaron medidas para prevenirse en el caso de traidición.
La escuadra alemana fué escoltada hasta la bahía de Dargo, don de quedará internada.

Relojería Suiza
Daniel de Santos Optico
Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad
Se hacen toda clase de composuras.
P. del Príncipe, 14.
Esquina a Sebastián Pérez.
(Antiguo local del óptico)
Consulta especial
de enfermedades de nariz garganta y oidos, a cargo de D. Antonio García García medico forense.
Consulta, de 2 a 4
Obispo Orberá, 5.
Quiere Vd
dar a conocer sus artículos pues sin duda ninguna que para ello no existe otro procedimiento que buscar el medio más práctico de divulgar entre los lectores las cualidades de los mismos, precios, ect. ect.
Además debe procurar que sea mayor la cantidad de los que deben enterarse y para ello no tiene más que valerse de un órgano de publicidad como

Grandes almacenes San José de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para la temporada de invierno. Grandioso surtido en terpopielos, lanería, sedería fantásticas para vestido franelas viehys, pañetes y géneros blancos. Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes, stores, corsés, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto. Pañería para caballero de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos.
Chales de felpa y punto a precios baratísimos.
Depósito de peletería a precios de fábrica.
Especialidad en géneros negros y lutes.
Abrigos para señora y niña en teropolopelo, paño rasé y plirneo de los últimos modelos.
Para comprar con gusto y economía se impone visitar estos almacenes por ser los que mas novedades presentan y mas barato venden.
Expléndidos obsequios a los compradores

LA BOLSA

Madrid 22
Cambio de hoy
Cheque st. Paris. 91'80
idem. id. Londres 20'82

EL DIA

que puede ofrecer sus columnas para el medio más eficaz de propaganda por ser en la actualidad el que mayor tirada vea.

Extensa e interesante información local.

Lea V. esto

Bmpneñkaunch y gkume jebe.

¿No lo entiende? Pues eso quiere decir que no hay palabras para expresar lo bueno que es el jabón

BROTONS

DR J. COMPANI

MÉDICO DE BAÑOS POR OPOSICIÓN

Ex-interno de la Casa de Caridad y de la Facultad de Medicina de Barcelona. 18 años titular de Alhama

HOTEL CONTINENTAL

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos. Andén de Costa, 46.—Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio. Agentes en Barcelona

Señores Amengual y Compañía, S. en C.

José A. Clavé, 13
Don Sebastian Robirosa
Plaza de Palacio

Miguel García Gómez

Agente de reclamaciones contra Ferrocarriles

Catorce años de ejercicio en la profesión

Fábrica de hielo y serrar madera

de Andrés Aparicio

Venta de hielo superior cristalizado.

Se sierra toda clase de madera para barriles, cajas y demás obras de construcción, a seis pesetas hora.

CALLE DE SENECA

Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle Real

JUAN TONDA

VINOS PARA MESA

DE VALDEPEÑAS

Blanco y tinto, a pesetas 5.75 arroba

Plaza de San Sebastián, 5.—Almería

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72; barriles de unos 250 kilos.

En terrón con 76 a 77; tambores metálicos de unos 350 kilos.

Casa Ferrera.—Almería

Anunciad en EL DIA

Toreros célebres Pedro Romero

En 19 de Noviembre de 1754 nació en Ronda el famosísimo torero Pedro Romero.

Acaso los enemigos de la fiesta nacional, y coste que nosotros no somos de sus entusiastas y rara vez asistimos a ellas, censuren el que demos hueco en nuestros artículos a biografías de toreros, o a fiestas taurinas de cierta importancia. Pero entendemos que es deber de cronista imparcial no omitir nada de aquello que pueda interesar a la generalidad de los lectores a una parte de ella. Y como que es indudable que los aficionados a toros forman una mayoría que abruma, sin decir si hacen bien o mal, no corresponde cumplir con esa mayoría, para que no se nos tache de hacer excepciones.

Pedro Romero fué un torero cuya celebradad llega hasta nosotros, cuyo nombre es aclamado por la afición y si fuéramos a detallar la biografía, solo utilizando los datos de Sánchez y otros, llenaríamos muchas cuartillas y aun nos quedaría algo por decir. Pero esa tarea se la dejamos al culto escritor, tan entendido en esas materias nuestro antiguo amigo Pepe Orozco, digno sucesor de aquel inolvidable Aurelio Ramírez Bernal (P. P. T.), que con paciencia de benedictino logró almacenar copiosas materias relativas a la historia de la tauromaquia en la provincia de Málaga, hojando una por una las actas. Capitulares y obteniendo curiosos datos de las Plazas del Carmen y de Almería.

Hijo de aquella provincia, pues nació en Ronda, el mencionado Pedro Romero, no creemos que debe ser olvidado en nuestros apuntes, siquiera nos proponamos ser breves en la narración.

Era de familia de toreros y tuvo por abuelo al también famoso Francisco Romero, que según Morote fué el primero que enseñó por reglas a capear y matar reses, regas hijas de su propia experiencia y de las observaciones que hizo en las varias funciones que dirigió en la Plaza Ronda a instancias del Real Cuerpo de la Maestranza de aquella ciudad. Abandonó su oficio de carpintero para recorrer las plazas y se le debe la invención de la muleta, para matar al toro cara a cara. Estableció una Escuela Taurina.

Su hijo le dedicó también su vida a ese arte, y así se le debe de extrañar que Pedro, apenas tuvo doce años ya sobrepasaba a los chicos de su edad que allí en el Matadero de Ronda, arriesgaban su vida toreando vacas y novillos.

Según un historiador rondeño, lo que no está en relación con lo asegurado por otros escritores, Pedro Romero no era alentado en la afición por su padre, antes bien éste que le se dedicase a carpinte o, quizás llevado por su deseo de que no peligrase su vida, pero a los diez y seis años se escapó de su casa y dejando al cepillo y la sierra por su capote, se marchó a la ciudad de Algeciras, y toreó unos novillos con tanta valentía y lucimiento, que ya no le faltaron contratos.

Al fin, notando que aquella vocación de su hijo era invencible, se le llevó su padre y lo presentó en la Corte, donde oyó muchos aplausos. Pronto se elevó a la categoría de primer espada y cuando la solemne jurada del Rey Carlos IV, en 1789, sobresalió entre sus competidores.

Un renombrado historiador agrega que no fué solo continuador de la Escuela fundada por sus antecesores, sino que su destreza y otros conocimientos del arte taurino lo elevaron mucho más, pu-

diéndose decir, por confesión de todos, que sus observaciones fueron el eje sobre que giraron todos los que hasta hoy se han dedicado al toro. Recibía los toros con rara perfección, clavando los talones en el suelo y dando la salida no con el cuerpo, sino con el brazo.

Su hermano José también fué torero; pero tuvo con este grandes disgustos, lo que hizo que se pasase a la cuadrilla de su competidor Pepe-Hillo y siempre estubieron distanciados.

A los veintinueve años de torero se retiró Pedro Romero, habiendo matado, casi siempre recibiendo, a cinco mil seiscientos toros, según escribe don José Velazquez y Sánchez en sus «Anales del Torero». (S. VII a 1868) Jamás recibió el herida alguna grave y solo leves contusiones, por lo que se le llamó el «torero de la suerte».

Al fundarse en 1830 una Escuela de Tauromaquia por el Rey Fernando VII, se dió la dirección de ella a Jerónimo José Cándido, por creerse que Pedro Romero había muerto. Pero como no era así y éste vivía retirado en Ronda con su familia, alegó indisculpables motivos para estar al frente de la Escuela. Así lo creyó el Monarca, por lo que no vaciló en revocar la orden y desde luego ocupó el puesto, cesando Cándido.

Apreciado por todos, demostrando siempre bondad y gran corazón, atento a socorrer al pobre y consolar al triste, logró el cariño de cuantos le conocían y murió piadosamente en la república, ciudad del Tajo el 10 de Febrero de 1849, a los noventa y cinco años de edad.

Narciso Díaz de Escobar

De «La Unión Mercantil»

Muy interesante

En breve publicaremos en folletín, varios trabajos de reputados escritores almerienses, en los que se hace un ameno y detenido estudio del

Clima de Almería

Dichos artículos los consideramos de interés y a la exposición de bellezas bondades y atractivos cualidades que tiene Almería por su

Excelente clima

se unirá la amenidad que hará sean acogidos con agrado por los lectores de «EL DIA»

6.000,000

¿Queréis que os toque el gordo de Navidad? Pues jugar en los números 4.214 — 5.089 — 5.347 y 13.258 que se dan participaciones en el «Kiosco de Antonio Segura» en frente del «Jardín de Plantas».

También se expendieren «aleñarios» de Lotería con el número, cantidades y fecha puestas, a precio económico.

Almendros

Criados en el «Cortijo» «El Fincho» de Don Vicente Villaspesa.

Para su venta, Alvarez de Castro número 5, Almería.

El Valenciano

Gran surtido en calzado, cuadros, zapatos, loza y cristal.

Tiendas, 36.

Auunciad en EL DIA.

NOTAS BREVES

Harinas

Ayer llegaron por ferrocarril, procedentes de Lója, Tocón, Huécar, Granada y Baza, 600 sacos de harina, con destino a los señores Sánchez, Góngora y S. Roche y Bon Carpio.

Arbitrios extraordinarios

Se encuentra expuesta al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Instinción, la tarifa de arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit del presupuesto.

Detenidos por hurto

En el sitio conocido por las Yezeras, término de Oñanes, le han hurtado al pastor Rafael Barranco Navarro, dos reses lanares.

La Benemérita de Canjáyar ha de tenido a Miguel y Francisco González Lázaro, como presuntos autores del hurto

Una de las reses ha sido rescatada, en el cortijo de Alcázar.

Los Exploradores

Que forman la tropa de Almería, concurrían el Domingo a las 8 y 1/4 de la mañana en la forma reglamentaria para realizar su expedición semanal al sitio denominado «La Molineta».

Los que deseen arancharse, entregarán la cantidad de 0.45 ptas. hasta las 10 de la noche de hoy Sábado en el Domicilio de la asociación.

Movimiento carcelario

Entrados.—Enrique Bonza Castro.

Salidos.—Ramón Rodríguez Larios.

Quedaron reclusos 26 hombres y 2 mujeres.

El Globo

Pañería y sastrería

Ultimos modelos en confecciones de todas clases para caballeros y niños

Precio fijo muy barato

Real, núm. 3

Almería.

Leche condensada

A dos pesetas bote se ha recibido nueva remesa en el Café COLON

500.000 almendros

Arboles frutales de todas clases de Aragón. Informes y catálogos Aznar Tonda y C. S. en C. Principe 27 ALMERIA

AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos de José Suera Muñoz

Murcia, 24

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Ampós, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa en MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 5 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento, sin previo aviso.

Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 6 los días laborables.

EL CAÑÓN

Panadería única. Elaboración diaria 1.500 kilos. En esta acreditada fábrica encontrará el público el rico pan de Aragón en bollos de 30 y 15 céntimos uno caliente de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Especialidad en rosas de 30 y 15 céntimos de Aragón muy bien cocidas con muy poca moya recomendamos a los convalecientes.

Rico pan de alfar caliente a todas horas; bollos de pan de Madrid de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Bollos francés, catalán y de agua.

Se sirve a domicilio.

Conde Ofalia núm. 41

Relojería FRANCESA

BROGACIAS PEREZ

Paseo del Príncipe, 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composuras en Joyería, Platería y Optica.

Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías

Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón

Esta casa no tiene sucursales

Calzados

extenso y variado surtido

Ultimas novedades

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidad en los de lujo y a la medida

Pedro Plaza Granados,

P. del Príncipe, 13.

Auto-garage VICTORIA

SERVICIO DE AUTOMÓVILES DE ALQUILER

Matecón TORRES CAMPOS,

Guillermo Godoy Enriquez

MEDICO

Consulta: de 2 a 4

Royes Católicos 5

CARBÓN BARATO

Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, cocinas económicas y fogones.

PRECIOS

Kilo, pesetas 0.45

Arroba, id. 1.65

Quintal de 40 kilos, id. 6.50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio despedido en adelante.

REPÓSITO: ALMACÉN DE CARBONES.

Plaza de Careaga.

Reclamaciones a los Ferrocarriles
José A. Carraz Jimenez
MENDEZ NUÑEZ, 22

Sombreros borsalinos, gorras inglesas, boinas

bilbainas, C. batas baratasimas

Sucesor de Rosales y Uibarri

Tiendas 4. Ventas al riguroso contado. Precio fijo.

aceite de hig. de d. bacalao fresco
Droguería El Triunfo
Plaza de Nicolás Salmerón 3